
Industria
Il presidenteefondatorediConfiminazionale
PaoloAgnelli aBari peri dieci anni
dallafondazionedellasede regionale

dell’associazione:«Intelligenzaartificiale

egreeneconomy?Due opportunitàdagestire»

«Fiscoedenergia,giù i costi
pervincerelasfidacompetitività»
BeppeSTALLONE

PaoloAgnelli è consideratoil
redell’alluminio edèil fonda-
tore e presidenteconfederale
di Confimi Industria, che in
questi giorni celebra,aBari, i
10 anni dalla costituzione di
Confimi Bari-Bat- Foggia.
Agnelli è un industriale ber-
gamasco di terza generazio-
ne. Insiemeal fratello è a ca-

po dell’omonimo gruppo lea-

der nell’estrusione dell’allu-
minio, delle pentole profes-
sionali mail gruppo sioccupa
anche di editoria, finanza e
sport.
Presidentequaleritienesia,
oggi, lo stato dell’industria
manifatturierain Italia?

«Nonè dei più felici. Citro-
viamo in Europa concorrenti
che fino a pochi anni fa non
esistevanoo erano meno for-
ti. Per esempioin Polonia la
pagaa ora è di 2 euro contro
le nostre 10,11,12in baseal ti-
po di contrattoche si applica.
La guerraè persainpartenza.
Nella manodopera abbiamo
tre fattori determinanti da te-
nere in considerazione:mate-

ria prima,costodell’energiae
costodel lavoro. Materia pri-
ma non l’abbiamo e dobbia-
mo recuperarla, il costo
dell’energia è mediamente
tre volte quello della media
europea.Nel campodell’allu-
minio per esempio,un milio-
ne e 250milatonnellatedi rot-

tami di alluminio le haporta-
te via l’India, quindi noi non
abbiamoneancheil materia-
le per fare l’economiacircola-
re, tanto dettata, appoggiata
dalla transizione energetica
in quanto fa risparmiare il
95% di energiaelettrica, fon-
dendo il rottame».
Il caricofiscale econtributi-
vo in Italia èsuperioredi 20
punti alla media europea,
anchequestoincide.

«Qui siamo di fronte auna
dinamica di differenza enor-
me, maèdifficile che lo Stato
facciaun’operazionedi rialli-
neamento. Potrebberolavora-

re sull’energia, perché sulle
paghenon possonofar nulla,
sui contributi neanche,sulle
tassesì. Poi abbiamoconcor-

renza dellaTurchia e dei pae-
si asiatici, Cina e India, per
cui avremo grossi problemi
di chiusure. Inoltre se loro
possonoprodurre fumi e scar-

ti fino al 2050 e noi fino al
2035,dal ’ 35 al ’50 ci massa-
creranno definitivamente.
Percui nonè unabella visio-
ne».
L’interrogativo “ sec’èanco-
ra spazioper le industrie in
Italia?” nonè quindi un’ipo-
tesi.

«No, si basa su dati reali,
tant’è che l’Europa deve do-
tarsi di una propria politica
industriale, difenderla met-
tendo i dazi alle entrateealle
uscite per cercaredi regola-
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mentare l’economia euro-
pea».
Manca forse ancheuna poli-
tica industriale italiana,
non crede?

«Ma noinon l’abbiamo mai
avuta, non sappiamo cosa sia,
speriamo che facciano alme-
no quella europea » .

E la politica della Bce come
la giudica?

«Ha preso una cantonata
enorme. La svalutazione che
abbiamo avuto negli anni
scorsi l’abbiamo avuta pro-
prio per l’aumento dell’ener-
gia che ha portato prezzi alti.
Tutti gli altri aumenti sono
dovuti agli aumenti del costo
dell’energia. Tutte le indu-
strie manifatturiera, alimen-
tari, hanno dovuto scaricare
suipropri listini prezzi » .
Sispieghi meglio.

«Aumentare i tassi ha signi-
ficato aumentare i costi per-
ché nel conto economico ci
abbiamo messoanche il river-
bero di quell’aumentodei tas-
si. Adesso, il giornoprima del-

le elezioni,l’hanno abbassato

dello 0,25 promettendo che
forse ci sarà un ulteriore au-
mento.Ma è ovviocheci sarà
un aumento perché questa
non è la cura giusta. Doveva-
no curarecontrollando gli au-

menti dell’energia ».

Presidente la prospettiva
nel brevetermine?

«Ogni mese che passaavre-

mo qualche ordine in meno.
Restarein partitacon i clienti
europei è dura perché si fan-
no avanticoncorrentichepri-
ma non c’erano, Polonia, Spa-
gna che ha messo un tetto al
40% sull’aumento del costo

dell’energia. Da tre anni a

questa parte, la differenzala
paga lo Stato, questo ha fatto

sì che la Spagna diventasse
concorrente, stesso discorso
per Portogallo e Turchia, noi
continuiamo a perdere di

fronte a un’Europa incapace
di vedere il problema.Vedia-
mo i temi trattati al G7,siamo
di fronte a questo disastro
economico-industriale e al
G7 questo tema non si è sfio-
rato ».

Voi industriali cosa chiede-
te al governo italiano?

«Per l’Italia sappiamo bene
chenon possonodiminuire le
paghe, che non possono ab-
bassare il carico contributivo,
potrebbero quanto meno re-
golamentare il costo dell'ener-
gia e checi mettano in condi-

zioni di lavorare meglio, più
velocemente con meno buro-
crazia » .

L’innovazione, l’intelligen-
za artificiale potrebbe aiu-
tarvi?

«Sì, tutte le cose chepossia-
mo automatizzare vanno nel-
la direzione di un nostro ri-
sparmiosul costo dellamano-
dopera e un conseguente ab-
bassamento della richiestadi
manodopera e non so se è un
bene o un male. All’azienda
va bene, ma un occupato di-
venta disoccupato. Temo che
a gestire l’intelligenza artifi-
ciale ci possa essere la defi-
cienzanaturale che popola la
nostra nazione. Questoè pre-
occupante» .

La Green economy costitui-
sceun’opportunità o un fre-
no allo sviluppo?

«Sicuramente un’opportu-
nità, se devi costruire cose
nuoveseisupportato.Però se
parliamo di pannelli solari
siamo in ritardo. La Cina ha
comperato tutto il silicio di-
sponibile, insomma non esi-
ste un pannello costruito in
Europa.Hanno comprato sili-
cio, litio, cobaltoinAfrica e se

lo sono accaparrati prima, ep-
pure non ci voleva tanto a
pensare che se andavamo in
quella direzione sarebbe ser-
vito. Siamo stati lì a curare
molto gli interessidegli Lgbt-
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qia+ di cui non ce ne frega
nulla. Facciano gli affari loro
ma noidobbiamolavorare » .
Cosa dice ai giovani, agli stu-
denti?

«Che devono dimenticare i
sogni e fare lavori che servo-
no. Mi interessano elettrici-
sti, saldatori, specialistiin ar-
ti manuali. Io ho bisogno di
100 dipendenti per un nuovo
stabilimentoaperto a novem-

bre. e abbiamo trovati 44 fino
a oggi e non posso fare i tur-
ni».

© RIPRODUZIONERISERVATA

Polonia
e Spagna
hanno

costi
più
contenuti

Cercavo

100

operai

ma ne ho
trovati
solo 44

‘‘

‘‘

Paolo Agnelli,
presidenteConfimi
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